

ENTREVISTA A BOMBERO

Edad: 49 años

Años de egresado: 21

Lugar de egreso: Dirección Nacional de Bomberos

¿Cómo le diría a una joven que no tiene ni idea, en que consiste tu profesión?

Bueno es un servicio de emergencia, y uno debe dedicarle 24 horas al día, ya sea estando de servicio o estando franco porque no hay un horario; uno está siempre dependiendo de la profesión, estando franco también. Es algo lindo, se siente satisfecho de lo que hace al ver la respuesta de la gente, uno está ayudando a la sociedad.

¿Cómo es un día habitual en su trabajo?

Entramos a las 8 hs de la mañana, relevamos los equipos, las rotaciones. Tenemos un año lectivo que implica un período de instrucción, luego de la relevación de los equipos hasta las 12 del medio día. Implica el reconocimiento de equipo, maniobras, simulacros de incendio, de rescate. Después pasamos a almorzar, el descanso es hasta las 4 hs de la tarde. A las 4 hs se realizan también otras pequeñas lecciones pero ya teóricas desde las 16 hs hasta las 17.30, 18 hs y después tenemos libre. Se realizan recreativas: básquetbol, pool. Las guardias son de 24 horas.

¿Qué percepción tiene acerca del mercado de trabajo en esta profesión?

En el mercado laboral hay muchas vacantes para cubrir. Además en este trabajo tenes la facilidad de poder estudiar al mismo tiempo, a los muchachos que estudia les facilitan el horario, se les permite salir a estudiar. El mercado laboral es bastante bueno incluso acá mismo se puede ir progresando. Hay diferentes grados, por ejemplo, se ingresa de bombero a segunda, después se hace curso de bombero a primera, cabo, se va ascendiendo.

¿Cuál es su actual cargo?

Ahora bombero de primera.

¿Cómo consiguió la primera experiencia laboral, relacionada con esta profesión?

He tenidos otros trabajos y entré acá con 25 años. Me decidí por ser bombero que era lo que me gustaba, me sentía apto, que iba conmigo ayudar. Entonces vine, hice los trámites necesarios, pase las pruebas médicas y físicas e ingresé.

Y además ¿se tuvo que preparar para ser bombero?

No, te preparan acá. Hay una escuela funcional. Los primeros trece meses no se es bombero profesional sino que se está en la escuela de bomberos. Allí se aprende todo lo necesario y a la vez se toma conciencia de lo que es ser bombero porque a veces lo que se ve de afuera, no es todo lo que realmente es, la escuela te prepara para esto.

¿Cómo fue el primer siniestro?

El primero y más grande fue un accidente de tránsito con fallecidos, entonces a pesar de que estaba preparado fue bastante traumática porque uno no estando acá no tiene muchas posibilidades de verlo o lo ve de lejos, o lo ve desde otro enfoque pero estar ahí y tener que sacar parte de los sentimientos, guardarlos y ponerse a trabajar en eso es difícil y más al principio. Nunca te terminas de acostumbrar pero al comienzo impacta.

Lo segundo impactante fue el palacio de la luz, ves lo que realmente es la fuerza del fuego, el calor, el fuego realmente descontrolado.

¿Qué es lo que más le gusta de su trabajo?

La satisfacción cuando salen las cosas bien, de haber ayudado a la gente. Es un trabajo que trae a la vez amarguras y satisfacciones. Poder ayudar en situaciones difíciles, sentirse útil y ver el agradecimiento de la gente.

La jornada de trabajo es de 24 hs, a veces en verano esas 24 hs se pueden ir a 72 horas por los incendios forestales. Ahora en la actualidad tenemos un servicio 272 que es como el 222 de la policía. Hoy ingresé a las 8hs y salgo a las 8 de la mañana. Las extensas jornadas implican muchas veces la desatención de tu casa, de los problemas de tu casa, pero no quita que te sientas orgulloso con lo que haces, las satisfacciones son muy buenas. Es lindo pero muy sacrificado, sobre todo en la parte familiar.

¿De chico tuvo algún interés que lo pueda relacionar con esta profesión?

No, no tuve ni familiares.

¿Qué le diría a un joven que está pensando en ser bombero?

Es una cosa hermosa, muy sacrificada, es una experiencia de vida bárbara, uno aprende a trabajar en grupo, a respetar la vida o a quererla más realmente, hay que tener un grado de conciencia. Esto va más allá de lo que se ve afuera. Tiene su sacrificio como todo pero es lindo.

¿Hay alguna lectura o película que pueda recomendar a las personas para que se aproxime a lo que es el trabajo?

Si. Infierno en la torre, es una película que refleja sobre todo la vida, el trabajo y el riesgo.